

井原市
教育便り

ともなび

2018.10
VOL.8

井原市マスコットキャラクター でんちゅうくん



各フロアごとに、学習テーマの新しい教室をまとめるとともに、作品の展示や活動発表ができるメディアコーナーを設けるなど、生徒の学習への関心や、意欲の向上が図られるよう配慮しました。



今回完成した特別教室棟は、周囲の緑豊かな山々の風景と呼応した落ち着いた雰囲気の外観ですが、一部に軽やかでリズミカルなデザインを採用しています。

『新校舎が使えるようになって』

生徒会長 井上 穂一朗

今年の8月から、特別教室のある新校舎が完成し、使えるようになりました。新校舎は4階建てで、1階には、図書室・PC室、2階には、美術室・技術室・被服室、3階には、3つの理科室、4階には、音楽室・調理室など、全部で12の教室があります。理科室には、前と後ろに2つのテレビがあり、とても授業がわかりやすくなりました。

サイエンスマディアコーナーには、机やいすがあり、みんなで集まって、話ができるようになっています。前の校舎にはなかったものがたくさんあり、とても使いやすいです。教室名の看板には、井原市の特産品であるデニムも使用されています。

井原の魅力があふれるすばらしい新校舎を、大切に使っていきたいと思います。



全国学力・学習状況調査の結果より

平成30年度全国学力・学習状況調査は、国語、算数・数学に加えて理科の調査も行われました。



小学校では、理科を除く全ての調査で全国値を上回り、理科についても全国との差はほとんどない状況です。中学校では、全ての調査で全国値を下回る残念な結果となり、特に活用力を問われるB問題において差が大きくなる傾向が見られます。

児童生徒質問紙調査の結果からは、児童生徒ともに「いじめは、どんな理由があってもいけないことだと思う」「人の役に立つ人間になりたいと思う」「朝食を毎日食べる」などについて高い数値が出ており、規範意識や自己有用感、基本的生活習慣の定着が進んでいることがわかります。一方、本市の大きな課題としては、中学生の家庭学習時間が全国と比較して短いことが挙げられます。

このような結果を受け、各校においては、課題解決に向けた改善プランを立てて取組をスタートしております。市教育委員会としても、県教育委員会と協同して研修会を開催したり、必要な情報の提供を行ったりして各校の取組をサポートしてまいります。

学力調査平均正答率の全国との差

※単位：ポイント

	国A	国B	算A	算B	理科
小学校	2.3	0.3	3.5	0.5	▲0.3
中学校	▲2.1	▲5.2	▲4.1	▲7.9	▲2.1

○国語、算数・数学のA問題
=主として基準的・基礎的な知識・技能が尋ね付いているかどうかをみる問題

○国語、算数・数学のB問題
=主として知識・技能を活用することができるかどうかをみる問題

児童生徒質問紙調査 肯定率と全国との差

※上段=肯定率 ※単位：%
下段=(全国との差) ※単位：ポイント

質問事項	小	中
自分で計画を立てて勉強している。 ※肯定回答：している+どちらかといえどもしている	77.3 (9.7)	50.7 (▲1.4)
学校の授業時間以外に、1日あたりどれくらいの時間勉強しますか。 ※肯定回答：1時間以上	77.0 (10.8)	50.3 (▲20.3)
算数（数学）の授業の内容はよくわかりますか。 ※肯定率：わかる+どちらかといえどもわかる	87.1 (3.7)	76.7 (5.7)

※岡山県教育委員会が指定する重点項目から選択



井原中学校「特別教室棟」が完成しました。

『新校舎と伝統』

吹奏楽部 鳥越 麻央

私は新校舎がどんどん作られていくのを見ながら毎日練習していました。そして、使えるようになる日を心待ちにしていました。新校舎が使えるようになり、私たちがはじめに使うことができることをとても嬉しく思いました。



新校舎を使い始めてからしばらくたった頃、私は、新校舎での「伝統」について考えるようになりました。旧校舎では今まで、多くの思い出や伝統が先輩方によって作られてきました。だから次は私たちが中心となって、旧校舎での良い伝統を引き継ぎ、新たな伝統を作っていくかなければならないと思います。30年、40年、もっと先で使う後輩たちの為にも、この校舎を大切に使い、この校舎から更に素晴らしい「伝統」が生まれるような活動をしていこうと思います。

「ふるさと井原魅力発見事業」

子どもたちの自然体験や社会体験の不足、規範意識の低下などの課題が指摘されている昨今の状況を踏まえ、ふるさと

井原魅力発見事業では、市内全小学校6年生を対象に、田中美術館・古代まほろば館（井原市文化財センター）の見学・

体験学習を実施しています。また、小学校4年生を対象に、星の郷ふれあいセンター等を活用して、宿泊研修を実施しています。



